

市民と議会との語る会実施報告書

日 時	令和7年11月13日（木） 午後7時～午後8時30分頃
会 場	大虫公民館
出 席 議 員	川崎悟司 大久保恵子 題佛臣一 小玉俊一 土田信義、大久保健一
参 加 者（市 民）	13名
司会（班長） 議会報告者 全体記録係	司 会：川崎 悟司 議 会 報 告：土田 信義 記 錄：土田 信義
【1部】 定例会概要報告等 (報告者) 土田信義	<p>Q：小学校プールでの太陽光発電とあったが、暑い日も多かったが、プールはどれくらい実施されたのか。</p> <p>A：小学校でのプール授業はすべて武生中央公園での室内プールでの実施になり、屋外プールでの実施はなくなった。</p> <p>Q：この語る会はどのような位置づけなのか。議会の中身を理解するためのものなのか、市民が意見を出し、議員がその意見を持ち帰り情報共有するというものなのか。</p> <p>A：その2つを位置づけとしている。</p> <p>Q：越前和紙がユネスコの無形遺産に登録されたが、旧武生市の人間としては、打刃物や簞笥にも力を入れてほしい。越前和紙ばかりで昇龍の扱いも悪い。</p> <p>A：越前和紙の売り上げも下がっているので、効果が上がる政策を出していくよう言っていく。昇龍は新幹線駅に持っていく話があったが、一旦千代鶴の館に置いている。万博にも持って行きアピールはしている。</p> <p>Q：観光事業について、宣伝費も補助金で対応するのか。</p> <p>A：国庫補助を利用し、国から人材派遣をしてもらい、2年ほど支援をしてもらう予定。その中で、ノウハウを学び、地域全体が底上げできるようにという計画をしている。</p>
【2部】 意見交換会 (1班) 進行：大久保健一 記録：大久保恵子	<p>(要望・意見等)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・鳥獣被害について、私有地内で死体での発見となるとゴミ扱いになり、行政が対応できなくなるのをどうにかできないか。 ・自転車推進は大虫地区では厳しいと思う。道幅が狭い。また、推進するなら電動自転車に対して補助をしてほしい。 ・村田製作所の交通問題(夜でも車が多い)や、外国人とのコミュニケーションの問題がある。外国人の出すごみが分別できていないことがある。 ・用地買収によって農地がなくなっている。それに伴い耕作放棄地が増えている。 ・道路状況が悪い。 ・除雪、雪捨て場の問題について区長だけでは解決できない。

<p>(2班)</p> <p>進行：題佛臣一 記録：土田信義</p>	<p>Q：物価高騰対策はなぜ事業所への補助なのか。事業所は企業努力で解決していくものではないのか。個人に対して補助すべきではないか。</p> <p>A：国からの交付金に対し、県が事業所に対して補助を行うとしたため、市も県と要件を合わせて事業所に対する補助とした。</p> <p>Q：越前市のひとり親家庭世帯数や、生活保護世帯数の実態は把握しているのか。</p> <p>A：生活保護は約150世帯ほどである。</p> <p>Q：区長業務が大変。</p> <p>A：ゼロベースで業務を見直すことになっている。</p> <p>Q：議員の顔が見えない。何しているのか、一般市民には伝わらない。議会の報告をする場やコミュニケーションを図る機会を増やしていく必要があると思う。フェイストゥフェイスで住民の声を聞くのが議員の役割だと思う。議員に担当地区を割り当てて、各地区のアドバイザーのようになってほしい。</p> <p>A：そういうことができるよう提案していく。</p> <p>(その他要望・意見等)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・民生委員の仕事内容が大変。プロの仕事である。各公民館にきちんと育成した民生委員を1人ずつ配置するようなことを行政でやってほしい。 ・区長業務は区長を2年くらいするとわかってくると言われるが、それは違うと思う。1年でもやれるような状態にしないといけないと思う <p>(3班)</p> <p>進行：小玉俊一 記録：川崎悟司</p> <p>Q：議員報酬が鯖江市や坂井市より低いのはおかしいのではないか。若い人が議員になりたいと思えるような議員報酬にする必要があると思う。</p> <p>A：議員報酬は報酬審議会で決めるので、議会では決められない。</p> <p>Q：民生委員の仕事が多すぎる。月1回の会合や、報告書の提出など。</p> <p>A：昔と状況が違うので、十分検討しないといけないと思う。</p> <p>Q：自転車の計画はどこまで進んでいるのか。</p> <p>A：健康に寄与するということで推進しているが、まず、道が狭いのに自転車を勧めてどうするのかという文句が出ている状況である。</p> <p>Q：新幹線駅の駐車場は有料になるのか。</p> <p>A：新幹線利用者が使えないようでは困るので、将来的にはなると思う。</p> <p>(その他要望・意見等)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・デマンド交通について、地区の一部が利用できる範囲の外になる。停留所まで遠くなかなか利用が難しい。
--	---

令和7年12月11日

越前市議会 議長 様

第2班 班長 川崎 悟司